

26 de febrero de 2013

Este lunes inicia la XIX Asamblea Federal

Yesid Quiroga

La decimonovena versión del Congreso de la Federación Colombiana de Educadores iniciará el próximo lunes. De allí saldrán importantes decisiones que influirán en la educación pública colombiana.

Paipa es un municipio boyacense ubicado a tan sólo 30 minutos de la capital del departamento y famoso por sus aguas termales, sus centros de convenciones y su gente amable. Ha sido escogido como el punto de reunión para la realización entre el 4 y el 7 de marzo del XIX Congreso General de Fecode.

De este Congreso, la Federación Colombiana de Educadores saldrá preparada para la pelea contra el capitalismo en crisis del Siglo XXI y la andanada de medidas neoliberales que han menoscabado el derecho a la educación pública. Paipa albergará a más de 500 invitados, en su mayoría los delegados departamentales. Allí, el máximo órgano de decisión de la



Federación y uno de los más importantes en la educación pública, analizará la situación socioeconómica y educativa del mundo, reformará los estatutos para convertirse en la Federación de los Trabajadores de la Educación acorde a las exigencias del momento, consensuará el

Pliego de Peticiones que le presentará al gobierno nacional, avanzará en el Proyecto Educativo Pedagógico Alternativo (PEPA) y en la formulación de políticas para el sector. Además, definirá los puntos por los cuales luchará en los años venideros.

La Junta Nacional trazó los objetivos para el 2013

Yesid Quiroga

La Federación Colombiana de Educadores enfrenta una realidad ardua con el actual gobierno, pues es ahora cuando se están evidenciado las consecuencias de la aplicación de las políticas neoliberales a ultranza.

En las conclusiones de la pasada Junta Nacional, Fecode se trazó 11 objetivos de lucha para el 2013, muchos de los cuales se concretarán durante la XIX Asamblea General Federal que se llevará a cabo los días 4, 5, 6 y 7 de marzo de 2013. Estos se concentran así:

Liderar las acciones de unidad, movilización y organización de todos los sectores sociales, sindicales y políticos en contra de la política neoliberal que está aplicando el presidente Juan Manuel Santos Calderón y que tienen al país al borde una crisis en todos los sectores.



Preparar las condiciones para desarrollar un Paro Nacional en el marco de la nego-

ciación del Pliego de Peticiones, como medida de coacción ya que el actual gobierno promete muchas cosas pero cumplen muy pocas.

Rechazo a las reformas pensional y a la salud del gobierno, en tanto que son lesivas para los trabajadores y beneficiosas para los fondos privados y EPS.

Respaldo a sus representantes en la Comisión Tripartita que construye el Estatuto Único Docente. A propósito, el proyecto de ley que le será presentado se pondrá a discusión y revisión de la XIX Asamblea General, teniendo en cuenta todas las

las objeciones y comentarios que los docentes, expertos y sindicatos filiales han hecho en referencia al último documento elaborado por Fecode.

Exigir la refinanciación del Fondo Nacional de Prestaciones Sociales del Magisterio y el fortalecimiento del Régimen Especial de Salud.

Orientará al magisterio para que le sea reconocida la prima de servicios, de acuerdo con la Sentencia T1066, sin dejarse amilanar por las presiones del Ministerio y los Secretarios de Educación.

Preparar el Pliego de Peticiones que con-

tendrá puntos específicos que solucionen las problemáticas que enfrenta el magisterio colombiano actualmente, tales como la derogatoria de la Directiva Ministerial 02 o el cumplimiento de la jornada laboral de acuerdo a lo determinado por la ley. El 20 de marzo fue el día escogido para la radicación de este pliego ante el Ministerio de Educación y acompañado por jornadas de movilización.

Exigir la derogatoria del Decreto 1628 de 2012, por la cual se desconocen las garantías del derecho a la vida y el ejercicio de la labor docente y sindical.

Reactivar el trabajo por la constitución, reglamentación y operatividad de los comités departamentales y municipales por la defensa de la educación como derecho fundamental. El trabajo por el reconocimiento de este derecho parte desde las bases en el salón de clases; articulando esta labor con la de los movimientos estudiantiles universitarios y apoyarlos en la lucha que iniciarán a partir del mes de marzo, por la conquista de una Ley de Educación Superior. Así la educación garantice su calidad desde el preescolar hasta la universidad.

La huelga en el Cerrejón es por la vida

Yesid Quiroga

La huelga en el Cerrejón es más grave de lo que parece, no por el dinero que se pierde, sino porque Colombia debe demostrar si la vida de sus trabajadores es más importante que los intereses de una multinacional.

Desde el 7 de febrero se mantienen en huelga los trabajadores del Cerrejón, mina explotada por las multinacionales Glencore, Angloamerican y HP Billiton. La semana pasada se pararon las negociaciones por las negativas de las empresas a reconocer el derecho a la vida.

El gobierno Santos ha evidenciado que está del lado de las multinacionales y quiere desestimar la gravedad de la situación para no responder a las peticiones de los trabajadores. Colombia no tiene claro lo que está sucediendo, por eso, los mismos trabajadores compartieron su tragedia:

“Aquí hay un negocio macabro y vil donde la multinacional, la ARP y la EPS juegan con la salud y con la vida de los trabajadores al no reconocerles sus enfermedades como enfermedad profesional. Se nos mueren de la llamada ‘enfermedad del pulmón negro’ (los pulmones se tornan negros por la cantidad de hollín que aspiran), se nos mueren los trabajadores con deficiencia en la columna vertebral, en su sistema óseo (por el esfuerzo en el trabajo), y esta multinacional hace caso omiso a cualquier petición que hacen los trabajadores para mejorar su sistema de salud”, dice John Rodríguez.

“Tenemos obreros del cerrejón con un

salario de 800 mil pesos para un obrero que está en circulación del turno de trabajo 18 horas, mientras el presidente de esta multinacional, señor Roberto Junguito, se gana 60 millones de pesos colombianos mensuales, además de las otras arandelas que existen en esta multinacional”, agrega otro trabajador.



“Nos encontramos en huelga porque ya nos cansamos de tantas promesas durante 22 años, que no estábamos en un movimiento de huelga como esta. Hemos tratado de llegar por la vía negociada a la solución de nuestros problemas y realmente creo que ya no podemos aguantar más. Tenemos muchos problemas con salud, tenemos muchos problemas en transporte, con las carreras técnicas, con la seguridad en la mina; ya es hora de que tengamos una solución a esos problemas”, dice Orlando Cuello, Fiscal de Sintracarbón, el sindicato que lidera la

huelga.

“Los 3 mil 800 trabajadores de planta de la empresa del Cerrejón están totalmente paralizados y los 8 mil trabajadores tercerizados. No están desarrollando ninguna actividad en la mina por cuanto están en la huelga, no sobra decir que el día miércoles realizaron una gran movilización acompañado de las familias y la población de Riohacha en el departamento de La Guajira, donde Asodegua hizo presencia en solidaridad.

Los trabajadores de estas multinacionales se sacrifican día a día por incrementar la producción, pero en ese esfuerzo no encuentran el respaldo de tres firmas tan grandes y llenas de recursos económicos. La población de varios municipios de La Guajira apoya la valiente lucha de estos 12.000 hombres porque su batalla es por merecer algo de lo que deja ese mineral negro que sale de su tierra y por evitar que se desvíe el río Ranchería, en la continuación en la lista de este desangre natural.

FECODE, la USO, Sintraenergética y muchos otros sindicatos han manifestado su apoyo a estos mineros que un día se cansaron de tantos abusos y hoy resisten con toda la fuerza de su alma para salvar sus cuerpos de la sobreexplotación y la sobreexposición al carbón.

Pensiones sólo funcionarán sin tercerización

Omaira Quiroga

Colombia sí necesita una reforma pensional, pero esta, por naturaleza, debería estar ligada a una reforma laboral, donde se acabara con las tantas formas de tercerización que existen.

Para las organizaciones sindicales el principal problema del esbozo de reforma pensional que presentó el Ministro de Trabajo es que no aclara cómo mantendrá el régimen de prima media, que es aquel donde los que menos sueldo tienen reciben solidaridad de las nuevas generaciones y de otros pilares para alcanzar un monto digno de pensión.

Miguel Morantes Presidente de la CTC explica: “Lo que el gobierno presentó es que todos los salarios mínimos estarían en prima media, eso fortalecería la prima media e, inicialmente, uno parecería ver que sí. Según esto, no va a ver otros pilares encima del salario mínimo para que hagan la solidaridad, que es el requisito de la prima media hoy y es la prestación definida y con solidaridad, entonces, no recibe la solidaridad de los demás pilares

y por más que se fortalezca, es probable que en el futuro se marchite”.

Para los trabajadores, los fondos de pensiones no se deben fortalecer, porque hasta ahora su administración del ahorro individual ha socializado las pérdidas pero no las ganancias. Miguel Morantes presenta un ejemplo: “El sistema de ahorro puro, como ahorro, no es un sistema justo. Puede que tenga mucha publicidad, pero tenemos casos para mostrar en los que queda claro que eso no es justo. A un compañero del Valle del Cauca lo presentamos al Ministerio, tenía un millón 750 mil pesos en el 2011 y en el 2012 se la bajaron a un millón 500 más o menos”.

Morantes plantea la respuesta del sindicalismo: “Que haya empleo formal, es decir, que esté formalizado y que estos empleos paguen al fondo de pensiones y

que paguen a la salud para que todos esos sistemas tenga sostenibilidad. Mientras los trabajadores sigan como ahora tercerizados o con cooperativas, con distintas formas de contratar que no son formales esto no va a tener ningún porvenir y en el futuro seguramente nadie se va a poder pensionar”.



Se acaba la función decorativa de los batallones

Omaira Morales

En algún momento, la posición de los batallones del Ejército en medio de una población era estratégica para la seguridad, hoy se han convertido en un peligro para los habitantes que residen o trabajan cerca de ellos.

Frente al objetivo de mantener la seguridad, hoy ya el gobierno tiene claro, a punta de tomas, secuestros, masacres y violencia, que la ubicación de los batallones del Ejército resulta estratégica para los insurgentes, que se escudan en los más vulnerables para golpear al Estado.

En un país como Colombia inmerso en el conflicto interno en cada ciudad, pueblo o vereda hay un batallón del Ejército o una estación de Policía ubicado en el corazón de cada región para ‘proteger’ a la población civil y evidenciar presencia del Estado, que a veces es meramente simbólica; por ello, se habría decidido sacarlos de las zonas urbanas, las consecuencias se verán a corto plazo.

Diógenes Orjuela, directivo de la CUT,

analiza la postura de Juan Manuel Santos: “básicamente lo que el presidente está anunciando es retirar de las áreas urbanas lo que normalmente los colombianos llamamos los batallones del Ejército, lo mejor que podían hacer es el anuncio de que se retirarán las bases norteamericanas, pero sí creemos que es una manera de reivindicar el movimiento sindical y social”.

Es un retiro con dos miradas, proteger a los policías y militares como objetivos de secuestros y asesinatos, y amparar a la población civil, desarmada que se ve en medio de los enfrentamientos; algo que desde hace mucho tiempo estaban pidiendo y que el gobierno se negaba a aceptar.

Sobre sacar la presencia militar, hay



quienes dicen que significa ceder terreno, pero más que eso es salvaguardar a quienes ponen los muertos: los civiles. Sobre todo, porque en la mayoría de los casos, su ubicación parecía decorativa porque no tenía incidencia en mejorar la seguridad de las regiones.

La intermediación se hace con el botín de pensiones y salud

Omaira Morales

En muchos países del mundo, en el momento en que las empresas privadas pusieron sus ojos en los sistemas de salud y de pensiones el presente y el futuro de los ciudadanos se desestabilizó.

El gobierno ha anunciado que presentará al Congreso dos reformas: la pensio-
nal y la del sistema de salud. Al parecer,
ambas se quedan cortas en la elimina-
ción de estos gigantes huecos negros,
porque el gobierno quiere paliar las pro-
blemáticas en vez de eliminar la inter-
mediación que es el verdadero proble-
ma.

En Colombia, un país de 45 millones de
habitantes, hay 1'600.000 pensionados y
contando. Este es el número de colom-
bianos que lograron trabajar toda su vida
y alcanzaron un 'colchón' monetario para
vivir el resto de su existencia en relativa
tranquilidad. En cambio, la tercerización,
los bajos salarios y la cantidad de reque-
rimientos para alcanzar la pensión le
coartan esta posibilidad a la mayoría de
los colombianos trabajadores. En estos
momentos, son muy pocos los jóvenes
trabajadores que pueden sentirse tran-
quilos por su futuro, una vez se jubilen.
**Las cotizaciones mensuales de los traba-
jadores suman un 'botín' enorme por el
cual se pelean los fondos privados. El
Estado, además, también debe hacer
aportes. En este sentido, las 'empresas'
de pensión, mediante coacción gubernamental,
se aseguran de no entregar fá-
cilmente todo el dinero que deberían.**



**En el planeta, las pensiones se han con-
vertido en negocio lucrativo porque to-
dos los ciudadanos están obligados a
cotizar pero los fondos no necesariamen-
te devuelven la plata que corresponde.**

En cuanto a salud, la Ley 100 le ha dejado
enormes recursos a las EPS, que no se han
administrado de la mejor manera. Los
medicamentos no se entregan a tiempo y
el pos es un listado cada vez menor de
beneficios, por los que el usuario debe
cancelar copagos y cuotas moderadoras.
La crisis es tal que se está extendiendo a
los regímenes especiales, como el de los
docentes.

**Por todo lo anterior, es primordial acom-
pañar a la CUT en su jornada del próximo
28 de febrero por un sistema de salud de
seguridad social de alta calidad. Domin-**

go Tovar, Presidente de la CUT, hace una
invitación extensiva: "Nosotros, con el
resto de organizaciones sociales y la
Alianza por un Nuevo Movimiento Social
de la Salud realizaremos el 28 de febrero
una jornada nacional de salud a la que
estamos llamando a que se vinculen la
población en general, por que el tema de
la salud es un tema universal".

La necesidad es perentoria: salvar la red
pública hospitalaria. Los secretarios de
salud y los gerentes de hospitales de todos
los municipios del país convocan a esta
marcha para exigir la eliminación de la
intermediación de las EPS; la deuda de
estas empresas con los hospitales se cuen-
ta en billones de pesos. Y procurar un sis-
tema de seguridad social estructurado,
que se respalda con un proyecto de ley
que cursa en el Congreso, apoyado por el
movimiento sindical, y que el gobierno
quiere 'enmochilar'.

**La marcha tendrá lugar en todas las capi-
tales departamentales del país. En Bogotá
arranca en el parque Nacional a las 9:00
de la mañana. Se espera que sean miles
de colombianos los que salgan a las calles
para exigirle al gobierno que es necesario
recuperar la salud derecho humano fun-
damental.**

Encuentro Nacional Docentes 1278

**La información que el magisterio necesita
conocer está a un click.**

Visite:
www.fecode.edu.co

DIRECTOR, Jairo Arenas Acevedo. **PERIODISTAS,** Omaira Morales Arboleda y Yesid Quiroga. **CAMARÓGRAFO,** Mauricio Ángel González. **ASISTENTE,** Karen Buitrago. **PRODUCTOR,** Paola Mejía. **EDITOR,** Óscar Olvera. **DISEÑO Y CORRECCIÓN DE ESTILO,** Ernesto E. Ballesteros Zapata.